

NEUER
MENSCH
NEUE
WOHNUNG

DIE BAUTEN
DES NEUEN FRANKFURT
1925 — 1933

NEW HUMAN, NEW HOUSING
— ARCHITECTURE OF THE NEW
FRANKFURT 1925 — 1933



23. MRZ —
18. AUG 2019

NEUER MENSCH NEUE WOHNUNG



DIE BAUTEN DES NEUEN FRANKFURT 1925 — 1933 NEW HUMAN, NEW HOUSING — ARCHITECTURE OF THE NEW FRANKFURT 1925 — 1933

Westhausen Westhausen estate, ISG Grünflächenamt

Redner \ Speakers

PETER CACHOLA SCHMAL,
Direktor \ Director Deutsches Architekturmuseum (DAM)

MIKE JOSEF,
Planungsdezernent Stadt Frankfurt am Main
Head of the Department of Planning and Housing
City of Frankfurt

WOLFGANG VOIGT & DOROTHEA DESCHERMEIER,
Kuratoren der Ausstellung \ Curators of the exhibition

AUSSTELLUNGSFÜHRUNGEN samstags und sonntags, 16 Uhr
GUIDED TOURS on Saturdays and Sundays, 4 p.m.

mit **YORCK FÖRSTER**

AUSSTELLUNGSERÖFFNUNG

Freitag, 22. März 2019, 19 Uhr

EXHIBITION OPENING

Friday, 22. March 2019, 7 p.m.



Siedlung Bruchfeldstraße um 1928 Niederrad estate, ISG, Bestand Grünflächenamt



Römerstadt Römerstadt estate, EMG, NL Rudloff, Inv. 10-30-01

In den 1920er Jahren konstituiert sich in Frankfurt am Main ein beispielloses Programm baulicher und kultureller Erneuerung, das unter dem Namen „Neues Frankfurt“ in die Kulturgeschichte einging. Unter Oberbürgermeister Ludwig Landmann und seinem Stadtbaurat Ernst May nahm hier die Moderne als Lebensform Gestalt an. Im Kern des Projekts stand ein beispielhaftes Wohnungs- und Städtebauprogramm von internationaler Ausstrahlung. Die aus dem In- und Ausland rekrutierten Architekten des Hochbauamtes leisteten auf zahlreichen Gebieten Pionierarbeit. Die Ausstellung versammelt die Siedlungen und ausgewählte Bauten des Neuen Frankfurt, die den Ruhm der Stadt als Hochburg der Moderne begründeten.

Die Ausstellung ist Teil einer gemeinsamen Initiative von drei Frankfurter Museen — dem Museum Angewandte Kunst, dem Deutschen Architekturmuseum und dem Historischen Museum Frankfurt — und dem Forum Neues Frankfurt anlässlich des Bauhaus-Jubiläums 2019.

Einen Brückenschlag in das Hier und Jetzt mit Fokus auf bezahlbares Wohnen in der Stadt bietet die von 13. April bis 23. Juni parallel stattfindende Ausstellung **WOHNEN FÜR ALLE — DAS NEUE FRANKFURT 2019**. Präsentiert werden die Ergebnisse eines Architekturwettbewerbs, ausgelobt vom Planungsdezernat der Stadt Frankfurt am Main gemeinsam mit dem DAM und der ABG Frankfurt Holding.

In the 1920s, Frankfurt/Main became the center of an unprecedented program of architectural and cultural renewal that would enter the history books under the name of “New Frankfurt”. Under Lord Mayor Ludwig Landmann and his Municipal Building Councilor Ernst May, Modernism as a way of life took shape. The heart of the project was a model housing and urban development program of international significance. Architects engaged by Frankfurt City Building Department both from Germany and abroad performed pioneering work in numerous fields. The exhibition brings together the residential estates and selected buildings of Neues Frankfurt that underpin the city’s reputation as a Modernist stronghold. The exhibition is part of a joint initiative by three museums in Frankfurt — Museum Angewandte Kunst, Deutsches Architekturmuseum (DAM), and Historisches Museum Frankfurt — as well as Forum Neues Frankfurt to mark the Bauhaus anniversary in 2019.

The exhibition HOMES FOR ALL — THE NEW FRANKFURT will run in parallel from April 13 to June 23 2019 and thus forge a bridge to the here and now, focusing on affordable housing in Frankfurt. On show will be the results of an architectural competition hosted by the City of Frankfurt Planning Department together with the DAM and the ABG Frankfurt Holding.



Monatsschrift „Das Neue Frankfurt“, 1929, Ausgabe 11
Magazine “Das Neue Frankfurt”, no. 11 (1929)

Gefördert durch \ Funded by
the German Federal / Cultural Foundation

Mit freundlicher
Unterstützung von
Kindly supported by



Im Rahmen von
In the context of



forum-neues-frankfurt.de
#NeuesFrankfurt

Medienpartner
Media partner



Ein Museum der Stadt Frankfurt am Main \ A museum of the city of Frankfurt/Main

DEUTSCHES ARCHITEKTURMUSEUM
Schaumainkai 43, 60596 Frankfurt am Main, Germany
dam-online.de

GEÖFFNET \ OPEN
Di, Do — So Tue, Thu — Sun 11.00 — 18.00 \ Mi Wed 11.00 — 20.00

ÖFFENTL. VERKEHRSMITTEL \ PUBLIC TRANSPORT
U1, U2, U3, U8 (Schweizer Platz), U4, U5 (Willy-Brandt Platz)
MUSEUMSUFERLINIE BUS 46 (Untermainbrücke)
BUS LINE 46 (Untermainbrücke)